



## El mundo a la vista en 2018 y algunas herramientas para capturar rentabilidad

**Hernán Fernández Martínez, Consultor / Docente de AgroEducación Especial para AgroEducación**

*En términos económicos y comerciales se ve un mundo sin demasiados cambios desde julio de 2008, y esto significa “condimentado por una enorme incertidumbre; donde lo único constante es el cambio de condiciones”, tanto en lo macroeconómico como en lo político.*

No debemos olvidar que al ser nuestros productos agrícolas “Activos de Riesgo” con los que hay muchos actores que Especulan en enormes volúmenes estamos; sin quererlo, estamos metidos en la cocktailera de la Macroeconomía Mundial. Ya saben ustedes que la Oferta y la Demanda si bien tiene su incidencia de Fondo y suele constituir nuestro principal foco de análisis, es cada vez menos influyente en los cambios de Precio de corto plazo.

Pero peguemos primero una mirada al Mundo:

1) Estados Unidos – Tiene a su presidente en una permanente disputa dialéctica con Kim Jong-Un; líder de Corea del Norte. Esto que puede sonar anecdótico, en realidad no lo es pues involucra a las potencias mundiales, incluyendo a China, quien históricamente defendió al régimen de Corea del Norte y; según Donald Trump no se está involucrando lo suficiente como para bajar los decibeles al controversial líder.

- En el ámbito doméstico se acaba de aprobar la Reforma Tributaria en el congreso y esto hace pensar que volverían grandes capitales al país del Norte y habría mayor afluencia de dinero del mundo; lo cual generaría, de ser así; Apreciación del Dólar.

2) China – Ha virado desde un crecimiento a Tasas increíblemente altas a valores más acordes a los de la economía mundial pero continúa creciendo y se encamina; tal cual lo expresó su presidente, Xi Jinping, durante el XIX Congreso quinquenal del Partido Comunista Chino en octubre de este año, a ser el Líder Mundial en el año 2050.

3) Europa – Varios de los proyectos extremistas y de ultraderecha de algunas naciones del bloque fueron desactivados en las urnas como la victoria de Macron sobre Marine Le Pen en Francia; o la de Angela Merkel quien volvió a ser elegida; aunque la ultraderecha alemana ya es tercera fuerza en el Parlamento alemán. Sigue adelante el BREXIT, salida del reino unido del bloque y persiste la intención separatista de Cataluña.

4) Medio Oriente – Según anunciaron tanto Irak como Siria; se han logrado eliminar los focos centrales de ISIS pero persiste la incertidumbre mundial respecto de sus seguidores del mundo. Por otro lado continúan, de fondo, los resquemores entre Arabia Saudita e Irán, lo cual es potencialmente alcista para el precio del petróleo, sumado esto; a la intención de la OPEP de reducir sus Producciones durante el año.

5) Brasil – Se han llevado a cabo reformas estructurales como la laboral y algunas privatizaciones que podrían revitalizar el crecimiento de la nación carioca durante 2018. Pero no podemos dejar de recordar que persiste la incertidumbre mundial sobre estado de cosas en nuestro país vecino pues Lula Da Silva tiene una condena de 9 años de prisión mientras lidera las encuestas para las elecciones presidenciales de este año.

A esta altura se estarán preguntando; ¿qué tiene que ver todo esto con el mundo de los Granos? Pues bien; vale recordar que es enorme la relación que tiene la situación Macroeconómica y Política con el Precio de nuestros Productos tanto por afectar la Oferta y Demanda de Mercadería física como por alterar las condiciones de Inversión Financiera.

Y en este sentido diremos a modo de reseña sobre lo descripto más arriba que:

1 -Estados Unidos - Cualquier factor que genere INCERTIDUMBRE BÉLICA Y/O APRECIACIÓN DEL DÓLAR genera incidencia Bajista sobre el Precio de nuestros productos y lo detallado lo hace.

2 y 3 - China y Europa – Se observan situaciones de MAYOR TRANQUILIDAD, RECUPERACIÓN Y CRECIMIENTO de estas economías que; vale recordar; son nuestros principales clientes de productos Agrícolas.

4 y 5 – Brasil y Medio Oriente – por diferentes motivos muestran aún INCERTIDUMBRE E INESTABILIDAD y esto definitivamente NO es positivo para el precio de nuestros Productos.

En definitiva y como detallamos al comienzo, lo único constante es el cambio y como dijo don Charles Darwin; “No es la Especie más fuerte la que sobrevive ni la más inteligente sino la que mejor se adapta a los cambios” y esto es lo más importante, pensando en nuestras empresas agrícolas y su Resultado 17/18.

Por ese motivo NO podemos permitirnos dejar pasar oportunidades de capturar Rentabilidad y para eso sugerimos Monitorear muy de cerca los negocios que se nos presentan a diario sobre el escritorio.

Sólo una muestra de esto son los precios futuros de nuestros distintos Productos, los cuales nos permiten, a veces, capturar rentabilidades en dólares que serían apreciadas por cualquier hombre de negocios del mundo y; si le sumamos la posibilidad de cerrar tipo de cambio a través del ROFEX aparecen frecuentemente rentabilidades que a muchos asombrarían.

A modo de muestra contar sólo un ejemplo:

El Pase de Trigo disponible a Trigo julio 18 en MAT, pesificado a través del dólar futuro del ROFEX permite obtener un 40% de rentabilidad en Pesos.

Captar márgenes es fundamental para de la sustentabilidad de tu empresa agropecuaria, el mercado siempre ofrece oportunidades, no dejes escaparlas.

Ing. Hernán Fernández Martínez, Consultor, Docente de Agroeducación.

Fuente: Agroeducación